



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Francophonie

Question écrite n° 763

Texte de la question

M Bruno Bourg-Broc demande à M le ministre délégué auprès du ministre d'Etat, ministre des affaires étrangères, chargé de la francophonie, quel est le bilan de la journée mondiale de la francophonie dans les écoles, qui a eu lieu le 21 mars dernier.

Texte de la réponse

Reponse. - Dans le cadre de la sensibilisation des élèves aux réalités du monde francophone, une journée de la francophonie a été organisée le 21 mars 1988. Le projet concernait l'ensemble des établissements scolaires français, sur le territoire français et à l'étranger. Dans de nombreuses académies, cette journée a été marquée par un retentissement médiatique certain, notamment à l'occasion de la visite de personnalités politiques et littéraires dans des établissements ou spectacles, concerts, conférences, tables rondes, débats et expositions avaient été organisés. La synthèse des actions entreprises fait apparaître deux grandes orientations : 1. Des activités pédagogiques réalisées dans le cadre des programmes : étude de l'espace francophone géographique, linguistique, historique ; étude des relations économiques et diplomatiques entre les pays ayant en commun l'usage du français ; présentation et étude de textes d'écrivains francophones. 2. Des activités culturelles et éducatives dans le cadre de la vie scolaire : projets d'actions éducatives (PAE) ; partenariat éducatif et technologique ; bilan et relance de la correspondance internationale et des échanges d'élèves ; projection de films et cassettes vidéo ; animation théâtrale et musicale ; préparation de montages vidéo et d'émissions de radio scolaire ; constitution de dossier ; inauguration de clubs « francophonie » (Québec, Mali, Madagascar). Le ministère de la francophonie et le ministère de l'éducation nationale sont convenus de renouveler cette première expérience en 1989, et étudient actuellement les moyens qui permettraient de donner à cette manifestation plus d'ampleur et un caractère plus dynamique. Cette pédagogie nouvelle sera orientée autour du sommet de Dakar qui réunira en mai 1989 les chefs d'Etat et de Gouvernement appartenant aux quarante peuples de la communauté francophone.

Données clés

Auteur : [M. Bourg-Broc Bruno](#)

Circonscription : - Rassemblement pour la République

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 763

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : francophonie

Ministère attributaire : francophonie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 25 juillet 1988, page 2230